

Pintor activista ha recogido más de 10 mil colillas en playas del Litoral Central

Hans Folch, junto a otros comprometidos vecinos, lidera jornadas de limpieza en diversas playas de la provincia, donde ha recolectado miles de colillas de cigarro y otros desechos contaminantes en el último año y medio.

Jesús Fariás Silva
 cronica@lidersanantonio.cl

El compromiso por la limpieza de las playas no se detiene. Hans Folch, pintor y activista conocido como Artefolch en redes sociales, continúa recorriendo el Litoral Central para retirar colillas de cigarro y otros residuos altamente contaminantes.

Su iniciativa, que comenzó con limpiezas generales, evolucionó a un enfoque específico en estos desechos, considerados una de las mayores fuentes de contaminación pasiva en la costa.

“En un año y medio recogimos más de 11.000 colillas en cinco playas. Notamos que la contaminación sigue presente, incluso en lugares turísticos como Isla Negra, donde se espera mayor cuidado por parte de los visitantes. Falta infraestructura visual, infografía y campañas que incentiven a la gente a llevarse su basura”, explicó Folch.

Junto a un equipo de colaboradores, entre ellos el fotógrafo Juan Godoy, el ac-



JUAN GODOY IARA

“HANS FOLCH EN PLENA LIMPIEZA DE COLILLAS EN EL LITORAL CENTRAL”

tivista recorrió playas como Las Ágatas, Chépica, Canelo-Canelillo, Playa Chica, Caleta de Las Cruces, Las Cadenas, Los Fósiles y Playa Blanca.

“Antes de limpiar, hacemos un catastro de los residuos. Además de colillas y plásticos, encontramos tapitas de botellas, palitos de

1 año y medio llevan las campañas de limpieza en diversas playas de la provincia.

helado y una contaminación que nadie menciona: papel higiénico y otros desechos humanos. Esto es preocupante porque muestra un problema de infraestructura y falta de educación ambiental”, sostuvo.

PARTICIPACIÓN

El trabajo de Folch generó

un impacto positivo en redes sociales y en la comunidad. “La respuesta fue fantástica. Familias y niños participan en las limpiezas, lo que demuestra que hay interés en cuidar el entorno. Además, distintas autoridades y personas del ámbito político y cultural se acercaron para sumarse o

apoyar la iniciativa”, comentó.

Entre ellas, la diputada sanantonina Camila Rojas los felicitó en sus redes sociales y llamó a respetar la normativa que prohíbe arrojar colillas en espacios públicos.

Entre los proyectos en desarrollo, destaca una colaboración con el artista Carlos Abello (@abellopaint), junto con otras sorpresas que pronto darán a conocer.

“Vamos a trabajar juntos en varias localidades, incluyendo Las Cruces, para incentivar el respeto y la conservación del entorno. Además, otros influencers ayudaron a difundir la iniciativa, logrando mayor visibilidad”, agregó Folch.

A pesar de los avances, el activista insiste en la necesidad de medidas concretas para reducir la contaminación en las playas. “No podemos normalizar este nivel de contaminación. Debemos impulsar campañas efectivas y educar a los visitantes para que comprendan el impacto de sus desechos en el ecosistema”, enfatizó.